

ABSTRAK

Arpani. 2021. *Analisis Dampak Perkembangan Sektor Pariwisata terhadap Kondisi Sosial Ekonomi Masyarakat Desa Sanggu Kabupaten Barito Selatan.* Skripsi, Program Studi Ekonomi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Pembimbing: (I) Prof. Dr. H. A. Hafiz Anshary AZ, M.A., (II) Dra. Hj. Noorwahidah Haisy, M.Ag.

Kata Kunci: Perkembangan, Pariwisata, Sosial Ekonomi, Masyarakat

Penelitian ini bertolak dari pemikiran bahwa dengan semakin maraknya perkembangan sektor pariwisata berkelanjutan yang berorientasi pada kelestarian sumber daya memiliki konsekuensi dan memberikan dampak langsung terhadap kondisi sosial ekonomi masyarakat. Hal ini juga terjadi pada masyarakat Desa Sanggu Kecamatan Dusun Selatan, Kabupaten Barito Selatan, Kalimantan Tengah.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui sejauh mana dampak perkembangan sektor pariwisata terhadap sosial ekonomi masyarakat desa sanggu. Sosial Ekonomi dalam hal ini ialah pendidikan, pendapatan, kesehatan dan perumahan.

Penelitian ini merupakan penelitian lapangan (*field research*) dengan pendekatan deskriptif kualitatif. Pengumpulan data dilakukan dengan menggunakan teknik observasi, wawancara, dan studi dokumen. Jumlah informan yang dijadikan sebagai subyek penelitian sebanyak sepuluh orang terdiri atas Kepala Desa, Ketua BPD, Kepala Bidang Pariwisata, Pengelola obyek wisata, dan warga masyarakat. Data yang diperoleh diolah dan dianalisis dengan teknik analisis kualitatif.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa pariwisata di Desa Sanggu mengalami perkembangan yang sangat pesat, terbukti dengan munculnya objek wisata baru dalam beberapa tahun belakangan. Hal ini tidak lepas dari semua pihak yang mendukung dalam perkembangan wisata. Upaya pengembangan dilakukan melalui sosialisasi dan penyuluhan kepada masyarakat tentang pengembangan dan pengelolaan wisata Desa Sanggu. Perkembangan pariwisata tidak hanya mengubah pola pikir masyarakat Desa Sanggu untuk menjaga kelestarian alam, tetapi juga memberikan dampak positif terhadap aktivitas perekonomian masyarakat.